

24. November 2013

"Kirmeskuchen und Rumkaffee"

Vortrag von Prof. Friedemann Schmoll (Jena)

Zum 50. Vortrag unserer Vereinsserie kamen wieder viele Besucher aus Nah und Fern, darunter aus Jena, Gera, Saalfeld, Erfurt und natürlich Hummelshain. Der vortragsgewohnte Universitätsprofessor verstand es, die Zuhörer von Anbeginn mit seinen Ausführungen zu fesseln, selbst wenn er Bekanntes auf neue Weise darstellte. Prof. Schmoll entwickelte das Thema unter dem Aspekt der Einheit von Kultur und Natur in der Ernährung. Die von ihm beschriebenen historisch-philosophischen Hintergründe fassten die praktischen Erfahrungen aller auf interessante Weise theoretisch zusammen. Denn das Thema Essen und Trinken ist etwas, von dem jedermann etwas zu berichten hat und versteht. Oft sah man die Gäste schmunzeln, nicken oder - bei Ausführungen über exotische Ernährungsweisen weit entfernter Kulturen - auch angewidert die Augen verdrehen, z.B. bei der Erwähnung von Heuschrecken als "leckerer" Speise einiger afrikanischer Völker.

Mit herzlichem Beifall dankten die Zuhörer für den interessanten Vortrag. Dann ließen sich alle den von den thüringer Kuchenfrauen der Volkssolidarität Kahla unter der Leitung von Frau Tiesler gebackenen wunderbaren Kirmeskuchen (in acht verschiedenen Varianten!) schmecken und langten auch beim Kaffee gern zu, manche nahmen sogar Rum dazu; nur die Autofahrer mussten leider dankend ablehnen.

Beim anschließenden traditionellen Beisammensein der Veranstalter, der anwesenden Mitglieder des Fördervereins, dankten alle dem langjährigen Vorsitzenden Rainer Hohberg und seiner Frau, der früheren Vorsitzenden, Dr. Claudia Hohberg sehr herzlich für die in den letzten Jahren geleistete Aktivität zum Nutzen der Gemeinde und des Vereins. Diesen Dank gab Rainer Hohberg gern an alle Mitglieder und Förderer des Vereins zurück, insbesondere an Dr. Reiner Ehrig, der den Förderverein Schloss Hummelshain ebenfalls lange geleitet hatte.